

# Une nouvelle pierre apportée à la construction des écoles

Un groupe scolaire va voir le jour dans le 3<sup>e</sup> arrondissement. Le Plan de rénovation trace sa route

C'est une volonté politique qui prend forme. Priorité affichée par la Ville de Marseille, le Plan de rénovation des écoles suit le chemin tracé. Dix chantiers ont été lancés en un an et trois écoles neuves seront livrées dans le courant de l'année. "Poser la première pierre d'une école, c'est donner vie à notre ambition collective", reconnaît avec une certaine fierté le maire (DVG) Benoît Payan devant Laurent Carrié, préfet délégué pour l'égalité des chances et un parterre d'invités, dont de nombreux élus de la majorité municipale et des représentants du monde de l'Éducation. "Au départ, le Plan écoles a été une envie, un projet peut-être un peu fou, presque un rêve, affirme le maire. Le chemin nous a paru long, quelquefois difficile. Semé d'embûches, d'obstacles. Il nous fallait construire avec l'État, un plan unique, ambitieux, d'une ampleur sans précédent." Le programme de réhabilitation, on le rappelle, vise 470 écoles dans la ville. Pour financer ce projet estimé à 1,2 milliard d'euros, la municipalité a obtenu le concours exceptionnel de l'État à hauteur de 400 millions d'euros. Auquel il faut ajouter 650 millions d'euros en garanties d'emprunts. Ce nouveau groupe scolaire de 20 classes (12 de primaire et 8 de

maternelle) est implanté rue Masséna, dans le 3<sup>e</sup> arrondissement.

Il comprendra également une médiathèque, une ludothèque de 400 m<sup>2</sup>, des salles pour arts plastiques et l'éveil musical, une salle polyvalente et des locaux pour l'accueil des loisirs réservés aux enfants (de 3 à 12 ans). Une école sécurisée, soucieuse de l'environnement, faible en consommation carbone. Dont la cour de récréation sera perméable et végétale, laissant même filtrer l'eau pour assainir le sol.

"Le 3<sup>e</sup> arrondissement de Marseille était sous les radars, dit sur un ton plus grave Benoît Payan,

**Une école sécurisée, faible en consommation carbone**

un arrondissement où vivent des femmes et des hommes qui ont été invisibilisés, où vivent probablement les populations les plus pauvres d'Europe." Injustice réparée à présent selon l'édile, dans une ville où "devront tomber les barrières et se dissiper les différences".

Philippe FANER



La maire Benoît Payan a posé, hier après-midi, la première pierre du futur chantier. /PHOTO GEORGES ROBERT

## Les étapes du plan de rénovation des écoles

Le Plan engagé par la Ville concerne les 470 écoles marseillaises, c'est-à-dire l'intégralité du parc scolaire marseillais. 174 établissements vont être totalement rénovés ou créés, ce qui représente au total 600 000 m<sup>2</sup> de surfaces. Dix chantiers sont en cours dans l'ensemble de

la ville. Les écoles Saint-Louis-Gare (15<sup>e</sup>), les Abeilles (1<sup>e</sup>) et Masséna (3<sup>e</sup>) vont être rénovées pour implanter un bâti durable de qualité. Pour cette dernière réalisation - dont le nom sera probablement changé - l'enveloppe s'élève à 14,886 millions TTC.